
議題・議事・発言等（要点記録）

会 議 名

第４回八名地域活動交付金分科会

（令和４年度地域活動交付金事業成果報告会

及び令和５年度地域活動交付金事業審査会）

公 開

日 時
令和５年２月１８日（土）

午後１時００分～午後３時４５分
場 所

一鍬田公民館

２階 会議室

出 席 者

（委員）

伊藤寿規、酒井祥英、中村治己、松本貴美徳、加藤剛章、

山本いづみ、井上こずえ、田中純子、浅見浩平、西田みゆき

（事務局）

市民自治推進課：加藤参事

八名自治振興事務所：近藤所長、岡本主任、近藤主任

欠 席 者
（委員）

なし
傍 聴 者 ４名

配布資料 ・次第、地域活動交付金申請書の写し

１ 開会
分科会長より開会の挨拶を行った。

２ 令和４年度 成果報告
分科会長より成果報告の流れについて説明し、富岡公民館より成果報告が行われ

た。

３ 令和５年度 審査

（１）審査方法の説明

分科会長より審査の流れについて説明を行った。

（２）公開審査

申請のあった９件の審査を行った。

以下、質疑応答を記載する。

①八名地域の防犯パトロール（八名青パト隊）

（委 員）パトロール中に動物の死骸や倒木等が合った場合、日誌への記入とある

が、それ以外にどのような対応をしているか。

（申請者）保健所や県事務所など、関係するところへ連絡を入れています。

（委 員）１２周年記念事業は、どのような内容を考えていますか。

（申請者）交通安全キャンペーン事業を想定しています。

②八名地域まるごと活性化事業（やなまるっ人）

質疑なし

③八名地域の交通を考える会（八名地域の交通を考える会）

（委 員）デマンドバスとはどういうものですか。

（申請者）定時定路を走るバスが一般的なバスですが、デマンドバスは事前予約を取



ることで、指定された時間に家の最寄りまで迎えに来てくれるバスになりま

す。

④庭野小学校創立１５０周年記念芸術鑑賞事業（庭野小学校同窓会芸術鑑賞部会）

（委 員）芸術鑑賞部会以外にも部会があり、１５０周年記念事業に向けて企画を進

めているということでしょうか。。

（申請者）そのとおりです。

⑤八名地区共育ふれあい活動推進事業（八名地区共育推進委員会）

（委 員）講師を募集しているとのことですが、どのような方をお探しでしょうか。

（申請者）現在は、こういった方を募集というよりは、どのような方がいるのかを探

しているところになります。人材を把握した上で、親子で楽しめる企画な

どを検討していきます。

（委 員）「星空を見る会」が企画されているが、星がきれいに見えることから企画さ

れたのでしょうか。

（申請者）元々は前任の八名小学校の教頭先生が個人的に機材等を持っていたことも

あり、始めました。八名地域から見る星も綺麗で、人気の高いイベントで

あったことから、現在も続けて開催をしています。

（委 員）日没や朝に国際宇宙ステーションを見ることができますので、そういった

ものに合わせて開催して、子ども達に体感していただけるとありがたいで

す。

（申請者）現在は、講師にお任せしているところでありますが、そういった声やアン

ケートをとりながら、反映をさせていきたいと思います。

⑥地域住人の命を守る災害時通信手段の構築（庭野防災ボランティアの会）

（委 員）庭野区の消防団などとも連携をとりながら災害時に備えるといった計画は

ありますか。

（申請者）防災対策本部や消防団との連携は不可欠と考えています。

携帯電話では、個人対個人とのやりとりになるが、無線なら無線を持つ多数

に対して情報発信が可能となり、情報共有を図るのに有効性の高いもので

す。１年目に利活用の有効性について調査をしたいと思っています。

⑦八名地区児童・生徒のみまもり（八名みまもり隊）

質疑なし

⑧吉祥山 登山道，頂上周辺の環境整備・活用事業

（吉祥山トレイルプロジェクトチーム（一鍬田））

（委 員）豊橋市にも吉祥山を整備する団体があると伺いましたが、協力体制等取ら

れていますか。

（申請者）前会長さんとは、間伐材が欲しいとのことで連絡を取ったりしていました

が、現会長さんに変わられてからは連絡をとっていません。

３、４月頃に連絡をして、連携を取っていけたら望ましいと思っていま

す。

⑨五葉城址の整備・活用事業（五葉城を整備する会）

（委 員）来年度の事業計画にある看板ですが、五葉の森方向から県道に出る際に、

大紀アルミニウム工業所の看板よりも県道側に設置するような絵となって

いるが、視界を塞いでしまうなどの影響はありませんか。

（申請者）地主の了承を得た上で、業者に依頼をするものでありますので、配慮して

設置するものと思います。また、絵よりも細い看板になります。



（委 員）眺望を良くするために展望台を期待される声を耳にしたりしますが、設置

の予定はありますか。

（申請者）検討はありません。

当地周辺は、自然公園区域といったこともあり、地形を変形してはいけな

い等の条件のもと活動を行っています。木を切ることでさえ、県への申請

等が必要となってきます。なるべく、眺望が良くなるよう意識して手入れ

をしていますが、建造物を作ることは難しいと思います。検討はしてみま

す。

（委 員）来年度の予定に小中学校への教育とありましたが、具体的にどのようなも

のを考えていますか。

（申請者）共育活動の絡みで、小学校から要望がありましたら、歴史と自然の両方の

面から案内をしたいと考えています。

（３）休憩（集計）

（４）審議（非公開）

事務局で集計した審査の結果を説明し、地域活動交付金分科会として審議を団体ご

とに順番に行った。

申請事業９事業全てが採択基準の２０点以上であったため、分科会としては採択す

る見解とし、併せて、事業内容について条件付けはなく、申請団体への応援メッセー

ジ等について整理したものを協議会に報告することとなった。

４ 議事

（１）地域活動交付金の二次募集について

地域活動交付金募集要項により、二次募集をすることができるとされているため、

地域活動交付金を二次募集するかどうか検討を行った。分科会としては、交付金等に

関する相談を受けた団体については、全団体ともに申請をいただいているため二次募

集は行わないことに決定された。

（２）令和５年度への引継ぎ事項について

地域活動交付金審査基準の第３条 評価項目及び評価基準について、より明確に採

点できるよう見直し検討するよう引継ぎ事項に載せることとした。

５ 閉会


